
令和６年６月 12日 

保険薬局 各位 

 

一般社団法人 静岡市薬剤師会 

担当副会長 佐 藤 芳 憲 

 

令和６年度第１回 静岡赤十字病院・静岡市薬剤師会打ち合わせ報告書 

 

開催日時：令和６年４月 11日（木） 16:00～17:10 

開催場所：静岡赤十字病院 1号館 治験管理室 

出席者 ：静岡赤十字病院 

杉山博信先生 峯野哲也先生 

静岡市薬剤師会 

  佐藤芳憲 田村優 

 

１ 静岡市薬剤師会からの質問 

① やくばとの導入をご検討されているとお聞きしましたが？ 

→令和６年５月のゴールデンウィーク明けから FAXコーナーに置かせてもらお 

うかと思っている。FAXコーナー職員へ質問が来る可能性があるが、「チラシが 

あるので、この通りに」と説明を。 

 

② 電子処方箋の導入について、進捗状況はいかがですか？ 

→来年（令和７年）の２月に院内の電子カルテシステムを入れ替える予定。そ 

れと同時に電子処方箋は対応可能になるが、運用開始時期は今のところ未定。 

（２次元バーコードが入るようになる？） 

 

③ 疑義照会簡素化プロトコルの運用はご検討されておりますか？ 

→現在、雛形は出来ており、医局の同意を得たうえでの運用を検討している。 

 

２ 静岡赤十字病院より 

① 先発品が持つ適応症の一部しか取得していない後発品について 

トラクリア錠 62.5mgは、いわゆる虫食い後発品のためジェネリックにはな 

い適応症がある。薬局にてジェネリックで調剤され、病院に査定が入ってしま 

った事例があった。投薬時、薬局で患者から病名の聞きとりをした上で、ジェ 

ネリック変更の検討をお願いしたい。 

また、今後対応策として、そのような薬剤にはジェネリック変更不可のチェ 

ックもしくは後発品変更不可のコメントを入れようかと考えている。 

 

 

 



② 電子カルテの問題で、吸入薬の吸入回数の記載がない処方箋が発行されるケー 

スがある。あまり疑義照会としてあがってこないが、薬局ではどうしている 

のか？ 

→例えば、点鼻の噴霧回数などは添付文書通りで投薬していることが多いと 

思われます。ただ、喘息などの吸入薬の吸入回数は、記載がなければ疑義照会 

をさせていただきます。 

 

③ 薬局と病院で交流を持つ目的で、病院を見学したい方はいるか？また、反対に 

薬局を見学させていただくことはできるか？ 

     →一度、理事会にて相談させていただき、その後、病院見学を希望するか会

員へアンケートを実施したいと考えています。また、薬局見学受け入れ先

のアンケートできたらと思います。 

 

 

今後、半年に１回を目安に打ち合わせ会の開催を検討しております。 

静岡市薬剤師会で各薬局からの質問の取りまとめをさせていただく予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


